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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Crean Patronato para llevar dinero a UAEM 
El Consejo Universitario de la UAEM designó a Mario Caballero Luna como director general del Patronato 
Universitario, organismo que a partir de este momento se encargará de generar recursos financieros, 
administrativos y humanos, así como del cuidado del patrimonio de la Máxima Casa de Estudios morelense. 
Además de la designación de Caballero Luna, el Consejo Directivo del Patronato está conformado por Javier 
Oliva Posada, como presidente; Juan Pablo Rivera Palau, como secretario; Víctor Manuel Rodríguez Lomelí, 
Rubén Cerda, Eduardo Arreaga y Wistano Orozco García, como vocales. Mario Caballero anunció que ya está 
en curso el desarrollo del plan de trabajo anual de este órgano colegiado, el cual plantea la búsqueda de 
fuentes de financiamiento para la UAEM mediante contratos y servicios con el gobierno federal, empresas 
públicas y privadas de Morelos. Otro de los propósitos del Patronato, dijo, es el de generar los proyectos para 
la creación de empresas universitarias, comercializadoras, una farmacia universitaria y convertir a Los 
Belenes en un restaurante de servicio público, todo ello para generar recursos económicos extraordinarios a la 
UAEM.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González) y El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 
Cumple 60 años la Facultad de Derecho 
La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM cumple hoy 60 años de creación, y, para festejar, 
este día develará una serie de placas conmemorativas a los abogados que han hecho historia en la entidad, 
reconociendo que de esta escuela han salido ya un gobernador, jueces, magistrados y funcionarios de todos 
los niveles de gobierno. Raúl Vergara Mireles, director de esta facultad, reconoció que los resultados a 60 
años son favorables porque se tienen que contemplar que los egresados de la UAEM han sido protagonistas 
tanto en los tres poderes de gobierno, porque se está inmerso en la sociedad, ya que se han hecho 
propuestas, se han encabezado movimientos y demás. Además, "gracias a la FDyCS se consolidó la FEUM, 
se logró la autonomía universitaria; el movimiento 26 de Agosto que logró su autonomía se gestó en esta 
facultad, la Procuraduría de los Derechos Académicos también, entre otras instancias de relevancia para la 
vida académica, social y política en el estado". También de esta facultad salió un gobernador, jueces, 
magistrados y demás integrantes de los tres poderes en la entidad, lo que significa que el trabajo de esta 
escuela a sus 60 años de creación es de mucho reconocimiento. Vergara Mireles dijo que este día se 
conmemorarán los 60 años de esta facultad, y, en consecuencia, se realizarán una serie de eventos para 
festejar esta importante fecha.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
 
Inicia prueba Enlace en las preparatorias 
Un total de 17 mil 209 alumnos de 179 planteles del nivel medio superior participaron en la aplicación de la 
Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), prueba que será reorientada para 
buscar tener resultados más actuales y eficaces. En Morelos, la impartición de esta prueba se realizó con el 
apoyo de 438 aplicadores en las diferentes regiones de la entidad, en planteles federales, estatales y 
autónomos, de carácter público y privado. La mencionada evaluación, en el nivel medio superior, es una 
herramienta de evaluación de la SEP, aplicada para conocer la capacidad adquirida en su trayectoria escolar 
por los alumnos del último grado de bachillerato para poner en práctica las competencias disciplinarias 
básicas de los campos de comunicación o comprensión de lectura, matemáticas y de ciencias. Además, 
permite ofrecer información específica a padres de familia, estudiantes, maestros, directivos, autoridades 
educativas y sociedad en general para mejorar la calidad de la educación, promoviendo la transparencia y 
rendición de cuentas. Enlace proporciona un diagnóstico académico del estudiante a nivel individual y no 
afecta el historial académico del alumno; no está alineada a la currícula de ningún subsistema de Educación 
Media Superior.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 
Abanderan a delegación morelense 
Ayer al medio día se llevó a cabo la ceremonia de abanderamiento de la delegación morelense que 
representará a la entidad en el Regional de Universiada Nacional 2014, que se realizará en las instalaciones 
de la Universidad Nacional Autónoma de México del 5 al 13 de este mes, y donde se esperan buenos 
resultados, de parte de los que resultaron campeones de la etapa estatal. José Gómez, en representación del 
rector Alejandro Vera, estuvo acompañado de diversas autoridades educativas y de la directora del Instituto 
del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos, Jacqueline Guerra Olivares. Destacó la intervención de 
las destacadas deportistas Rebeca Garfias que hizo el juramento deportivo y de Cynthia Flores, que dio un 
mensaje a sus compañeros. Jacqueline Guerra Olivares, titular del INDEM, mencionó que los atletas merecen 
un gran reconocimiento por su esfuerzo, porque se aplican en los entrenamientos para poder conquistar 
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buenos logros dentro de sus carreras deportivas, correspondiendo al apoyo de los padres, al sacrificio dentro 
de sus vidas personales, con la finalidad de ser un ejemplo, porque ellos son los que dan la cara por el estado 
en las competencias nacionales y hasta internacionales.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.-D, (Roger Mixcoac); El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo) y La Unión 
de Morelos, p.43, (Rolando Becerril). 
 
En el Becatón media superior participarán 6,800 jóvenes 
A fin de que los estudiantes de bachillerato desarrollen competencias deportivas, este domingo 6 de abril se 
realizará la carrera atlética “Beca Salario Universal”, del Campus Chamilpa de la UAEM al Estadio Centenario 
de Cuernavaca, informaron autoridades de educación del gobierno de la nueva visión. El subsecretario de 
Educación del gobierno de la nueva visión, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, afirmó que el propósito del 
gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu es promover el deporte entre los jóvenes, además de hacer 
conciencia en sobre la necesidad de ejercitar el cuerpo para cuidar la salud, por lo que se prevé una 
participación aproximada de 6 mil 800 alumnos. Participan estudiantes del Colegio de Educación Profesional 
Técnica del Estado de Morelos (Conalep), plantel Cuernavaca; Preparatoria Federal por Cooperación 
(Prefeco) Andrés Quintana Roo; Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Preparatoria Uno “Lic. 
Berbabé L. de Elías”, Preparatoria Dos y Escuela de Técnicos Laboratoristas; Coordinación Estatal del 
Subsistema de Preparatoria Abierta (Cespa); Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), Plantel 
01 Cuernavaca y Plantel 02 Jiutepec. Destacó que la unificación de instituciones fortalece la iniciativa del 
mandatario estatal, ya que se promueve la participación de estudiantes de diversos subsistemas de educación 
media superior, la sana competencia y, sobre todo, la convivencia en un ambiente saludable y de paz.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción); Diario de Morelos, p.6, (Florencio Fernández) y La Unión de 
Morelos, p.21, (Sin firma). 
 
Comando armado no logra robar cajero ATM en UAEM 
Integrantes de un comando armado estuvieron a punto de haber asestado un millonario “golpe”, ya que la 
madrugada de ayer irrumpió en el campus Cuautla de la UAEM. El IPRO se localiza en el Parque Industrial 
donde desarmaron a un elemento de la PIBA, así como a los guardias de seguridad y al momento de que 
comenzaron a destrozar con marros el cajero automático del Santander se activó la alarma, por lo que de 
inmediato los presuntos se dieron a la fuga a toda velocidad a bordo de un auto. De acuerdo con reportes 
oficiales, los hechos ocurrieron ayer al filo de las cuatro de la mañana, por lo que tras accionarse el sistema 
de alarma del mencionado cajero automático, se trasladaron al lugar de los hechos los elementos tanto de la 
Policía Estatal como de la municipal. Al arribo de los municipales y estatales contactaron con el elemento de 
la PIBA y con dos guardias de seguridad privada, quienes refirieron que era cuatro o cinco los sujetos que los 
sorprendieron para amagarlos y despojarlos, al primero de su escopeta de cargo, así como de su chaleco anti-
balas y a los otros de sus botellas de gas lacrimógeno, para luego con marros tratar de abrir el cajero. El PIBA 
y los vigilantes del campus Cuautla de la UAEM aseguraron que los presuntos responsables en cuanto se 
percataron de que se activó la alarma salieron corriendo para escapar, no sin antes amenazarlos de muerte si 
salían tras ellos, por temor a dichas amenazas, no salieron y no se percataron en qué auto escaparon, pues 
sólo se escuchó un fuerte rechinido de llantas; sin embargo, se dijo que huyeron en una camioneta Grand 
Cherokee verde y en otra negra.  
El Regional del Sur, p.18, (Francisco Rendón) y Diario de Morelos, p.16, (Carlos de la Fuente). 
 
Iniciará segunda parte de la Cátedra Rosario Castellanos 2014 en UAEM 
Hoy por la tarde, se llevará a cabo la segunda parte de la Cátedra Rosario Castellanos 2014, que impulsa el 
Programa de Cátedras y Estudios de la UAEM. En su primera sesión, realizada el viernes pasado, con la 
charla de Lourdes Uranga, autora de Comparezco y acuso; y Frida Varinia, quien presentó su poemario Las 
fronteras del exilio. El discurso laudatorio estuvo a cargo de Ivonne Velasco, quien destacó la voluntad 
universitaria de propiciar espacios de encuentros y reencuentros de mujeres -que como quien la inspiró-, 
abren temas de reflexión”, como precursoras de su voz, de su tiempo y su entorno. Insumisas e incomodas”. 
Celebró que en estos debates se exploren asuntos de justicia y libertad, y sea posible visualizar el tránsito 
“donde las mujeres, como Rosario Castellanos, se transforman de objetos a sujetas de la historia”. La Cátedra 
inició con la charla de la doctora Lourdes Uranga -profesora de la Universidad Autónoma de Chapingo y 
autora de Comparezco y acuso- quien ofreció su documento autobiográfico en el que destaca su lucha, 
encarcelamiento y exilio. Se presentó como una mujer rebelde que hizo sus luchas y en el camino pudo 
reconstruirse y encontrarse a sí misma. Urgió a las nuevas generaciones a conocer y reaprehender sobre los 
sucesos del pasado, y -a las mujeres, especialmente-, a escribir su verdadera historia y atajar el discurso 
patriarcal con su testimonio. Por la tarde, también en la sesión inaugural, Frida Varinia, profesora 
investigadora de Humanidades de la UAEM, presentó su poemario Las fronteras del exilio y resaltó que la 
Cátedra Rosario Castellanos lograra propiciar el encuentro entre autores y público, fuera del marco rígido de 
las escasas presentaciones de libros.  
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53168:en-el-becaton-media-superior-participaran-6800-jovenes&catid=42:local&Itemid=63
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53152:comando-armado-no-logra-robar-cajero-atm-en-uaem&catid=39:justicia&Itemid=57
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Campeonato Centroamericano y del Caribe da tres medallas a la entidad 
Tres medallas para la delegación morelense que participó en el XV campeonato Centroamericano y del Caribe 
infantil y juvenil, en donde María Angélica Martínez se hizo de la plata en kata; Laura Mariano se hizo del 
bronce y una plata más por equipo. Además de estas dos jovencitas, Morelos también tuvo concurso con 
Pablo Emiliano Godínez y Verónica Garfias. En rueda de prensa se oficializó la realización de carrera atlética 
el domingo a las ocho horas, iniciando en la Universidad para culminar en el Centenario, siendo iniciativa de 
Fernando Pérez, titular del Colegio de Bachilleres, uniéndose la Secretaría de Educación y el Instituto del 
Deporte, organismo al que le urgen eventos, a falta de propios. Estuvieron presentes Fernando Mendoza, 
representante de Preparatorias Federales por Cooperación; Claudia Rico, titular de Conalep; Jorge Juárez de 
la UAEM; Jacqueline Guerra Olivares, directora general del INDEM y Miguel Ángel Izquierdo, subsecretario de 
la SEP, que anunciaron que el evento se realizará en los términos citados líneas arriba, siendo recorrido de 
cuatro kilómetros. Jacqueline Guerra mencionó que es importante la suma de esfuerzos, que es un acierto 
que se unan otras instituciones al evento que organiza Bachilleres, con un mismo fin, fomentar el deporte 
entre los estudiantes aprovechando esta iniciativa para beneficio de los jóvenes.  
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Solicitaron “formalmente” movimiento y Sicilia, cambio de nombre en avenida 
El Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad (MPJD) y el poeta Javier Sicilia, solicitarán “formalmente” al 
Ayuntamiento de Cuernavaca se cambie el nombre de la Avenida “Gustavo Díaz Ordaz”, por el de “28 de 
marzo”. En un comunicado, el movimiento detalla que el cambio de nombre se dará en alusión al día de las 
víctimas del delito del crimen y la violencia en el estado de Morelos. Ahí, se informa que Javier Sicilia, acudirá 
ante la comuna capitalina, para formalizar la solicitud y hacer entrega de la documentación necesaria, a fin de 
lograr la aprobación del cabildo en pleno, del cambio de nombre. Con ello, el Movimiento por la Paz y Justicia 
con Dignidad, busca hacer a un lado el nombre de un hombre que es considerado un represor por las 
organizaciones sociales y colocar la fecha que conmemora el día de las víctimas, que originalmente fue 
también el día en que fuera asesinado el hijo del activista, Juan Francisco Sicilia y sus amigos, en el municipio 
de Jiutepec. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Por falta de fondos, la Autónoma de Aguascalientes reducirá matrícula 
La Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA) reducirá su matrícula en el campus Sur y en la 
preparatoria Oriente ante la falta de recursos federales y estatales, anunció el rector Mario Andrade 
Cervantes, quien señaló que la institución padece un déficit de 60 millones de pesos. El campus sur de la 
UAA, que inició operaciones en 2012, tiene 2 mil alumnos en 10 carreras. Hace dos años recibió mil 
estudiantes y un número similar en 2014; sin embargo, si para el 15 de abril no tiene asegurado su 
presupuesto, en el próximo ciclo sólo podrá atender a 500 nuevos estudiantes. La preparatoria Oriente, que 
abrió en agosto de 2012, tiene casi 800 alumnos, y de no recibir más fondos sólo recibirá 250 estudiantes (en 
2013 aceptó a 500). 
La Jornada, p.30, (Claudio Bañuelos). 
 
Pondrá a concurso la SEP 419 plazas para directores de bachillerato 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) someterá a concurso de oposición 419 plazas de director para el 
ciclo 2014-2015 en los subsistemas de bachillerato adscritos a las direcciones generales de Educación 
Tecnológica Industrial (DGETI); en Ciencias y Tecnología del Mar (DGECTM); Técnica Agropecuaria (DGETA) 
y de Bachillerato (DGB). La promoción permitirá alcanzar un nombramiento fijo, aunque se puntualiza que la 
vigencia será hasta de cuatro años. 
La Jornada, p.17, (Laura Poy Solano). 
 
Sin la UNAM y sin CU México sería diferente, no mejor: Narro 
Sin la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y sin su Ciudad Universitaria (CU), la nación sería 
diferente, y no sería mejor, dijo el rector de la casa de estudios, José Narro Robles. En la ceremonia oficial 
para festejar los 60 años del inicio de las actividades académicas en este campus –hoy patrimonio de la 
humanidad–, subrayó que el espacio. que comenzó a operar en marzo de 1954, representa uno de los 
mayores bienes del país; su edificación fue símbolo de superación y es ejemplo de lo que México, los 
mexicanos, la institución y los universitarios pueden hacer. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso), 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825960.html 
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Propone el IPN crear observatorios interamericanos 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) se constituyó en sede de la 71 reunión de la junta directiva de la 
Organización Universitaria Interamericana (OUI), que preside la directora general de esta casa de estudios, 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien propuso la creación de observatorios, plataformas tecnológicas y otros 
espacios comunes de reflexión e intercambio de ideas y experiencias entre las instituciones de educación 
superior (IES). Ante vicepresidentes regionales de la OUI de Colombia, México, países andinos, Canadá y El 
Caribe, la directora del Politécnico subrayó que la creación de observatorios, plataformas tecnológicas y otros 
espacios comunes de reflexión e intercambio de ideas y experiencias entre las IES, contribuirá a la 
transmisión de conocimiento en temas como la función social de éstas y los valores que deben impulsarse en 
el ámbito universitario, entre otros. 
La Jornada, p.16, (sin Firma). 
 
La UAG pedirá apoyo a la Federación para saldar adeudo por 600 millones de pesos 
El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Javier Saldaña Almazán, dijo que buscará que el 
gobierno federal invierta en la máxima casa de estudios para enfrentar el adeudo de 600 millones de pesos 
que se tiene por el reconocimiento de antigüedad de la plantilla laboral. Para evitar que se vayan más jóvenes 
de migrantes a Estados Unidos, se tiene el proyecto de abrir 10 nuevas carreras para el ingreso de 3 mil 700 
jóvenes y estarán en las regiones de Tierra Caliente, Centro, Norte, La Montaña y en dos municipios de la 
Costa Chica. Pero se requiere que el gobierno del estado autorice y firme el financiamiento para estos nuevos 
espacios y también buscar el reconocimiento de las 6 mil horas y mil plazas que mantiene la Universidad 
Autónoma de Guerrero.  
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825736.html 
 
Mexicanos, en el equipo que analiza la naturaleza de la materia oscura 
El doctor Vladimir Ávila Reese, cosmólogo e investigador del Instituto de Astronomía (IA), forma parte del 
equipo que desde el año pasado trabaja en el proyecto Sloan Digital Sky Survey (SDKS) en la fase IV, el cual 
se desarrolla en el observatorio Apache Point, en Nuevo México. Sloan es un telescopio de dos metros y 
medio con la vocación de hacer mapas y catastros del cielo. El proyecto mapeará millones de galaxias, 
algunas tan lejanas que su luz proviene de cuando el universo tenía la décima parte de su edad actual. 
También analizaremos 10 mil de las galaxias más cercanas a la Vía Láctea para disecarlas parte por parte y 
así estudiar su estructura y composición, medir cómo se mueven las estrellas y el gas, y hacer inferencias a 
detalle de qué papel juega la misteriosa materia oscura, indicó el también integrante de la Academia Mexicana 
de Ciencias (AMC). 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Aumenta la matanza clandestina en Jiutepec 
Ganaderos y tablajeros piden apoyo a las autoridades del ayuntamiento de Jiutepec, aseguran que con el 
cierre temporal del rastro municipal se ha incrementado el abigeato y la matanza clandestina, poniendo en 
riesgo a la ciudadanía que consuma esta carne. Hace aproximadamente un mes, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) clausuró temporalmente el rastro del municipio de Jiutepec, debido a que realizaba sus 
descargas de forma directa a la barranca de Puente Blanco. Productores ganaderos y tablajeros indicaron que 
este cierre los ha afectado considerablemente, debido que en rastros de municipios vecinos, como son 
Cuernavaca, Temixco y Emiliano Zapata, no los han dejado realizar la matanza de los animales, es por ello 
que el día de ayer, al zócalo de Jiutepec acudieron al "Jueves Ciudadano”, para tratar de dialogar con la 
alcalde Silvia Salazar, y pedirle una solución al problema". Enrique Bahena Montiel, quien es integrante de la 
Asociación Ganadera de Jiutepec, precisó que la falta de un rastro ha propiciado que aumente el abigeato, e 
inclusive peligra la vida de los pobladores, puesto que muchos se han dedicado a realizar la matanza 
clandestina de sus animales sin ninguna norma de higiene. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3347025.htm 
 
Mueren más de 300 animales en Axochiapan y Tepalcingo 
La muerte masiva de por lo menos 300 animales, entre bovinos y ovinos, después de consumir alimento 
presuntamente contaminado, encendió las luces de alerta en los municipios de Axochiapan y Tepalcingo, 
donde los productores de ganado han solicitado la ayuda de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), para descartar la presencia de alguna enfermedad. Aunque 
la mortandad inició desde hace 15 días, los hechos trascendieron hasta ahora, debido al temor de los 
habitantes de que se trate de una epidemia que pudiera atentar contra su salud, pues la muerte de reses y 
borregos se ha registrado en ranchos ubicados en Ixtlilco El Chico e Ixtlilco El Grande, del municipio de 
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Tepalcingo, así como en el poblado de Quebrantadero, del municipio de Axochiapan. El presidente del 
comisariado ejidal de Axochiapan, José María Tepozteco Flores, en entrevista confirmó la muerte de los 
animales, incluso existen reportes de que ganaderos del estado de Puebla aseguran haber perdido alrededor 
de 90 animales por la misma causa. 
La Unión de Morelos, (Mario Vega), 
http://www.launion.com.mx/secciones/cuautla/5201-mueren-m%C3%A1s-de-300-animales-en-axochiapan-y-
tepalcingo.html 
 
Extremar precauciones, piden los SSM en el consumo de mariscos 
Debido a los riesgos de contraer gastroenteritis, salmonelosis, hepatitis, cólera, entre otras infecciones 
gastrointestinales o intoxicaciones, por el consumo de pescados y mariscos durante la temporada de calor, los 
Servicios de Salud de Morelos (SSM) intensificarán la campaña de verificación y capacitación a expendedores 
callejeros en el estado. A la fecha, se ha capacitado a propietarios de productos del mar de los mercados 
municipales de Cuernavaca, Yautepec, Emiliano Zapata, Jojutla, Zacatepec y Cuautla, que son los municipios 
que concentran al mayor número de establecimientos semifijos que expenden mariscos y pescados. Lo 
anterior como parte de la vinculación que la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado 
de Morelos (COPRISEM) ha establecido con los 33 municipios de la entidad, para reforzar la capacitación que 
se brindó el año pasado a los verificadores sanitarios municipales de establecimientos con venta de alimentos 
en la vía pública. 
El Regional del Sur, (De la Redacción]), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53173:extremar-precauciones-
piden-los-ssm-en-el-consumo-de-mariscos-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
Unen esfuerzos para combatir sobrepeso y obesidad 
En el marco del Congreso Nacional de Frutas y Verduras 5 x Día, funcionarios de las secretarías de 
Agricultura y Salud, estuvieron de acuerdo en coordinar esfuerzos con diferentes sectores de la sociedad, 
para que además de disminuir los índices de sobre peso, acercar a los mexicanos al consumo diario mínimo 
de 400 gramos de frutas y verduras que recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS). Unos 235 
gramos se estima en México actualmente. "No se puede atacar el problema con acciones aisladas, simples, 
de poca permanencia y escaso seguimiento, sino de esfuerzos conjuntos", sostuvo Eduardo Jaramillo 
Navarrete, dirctor general de Promoción de la Salud, de la Secretaría de Salud. Detalló que México ocupa el 
segundo lugar en obesidad en población general y cuarto en infantil. Siete de cada 10 adultos mexicanos 
viven con este factor de riesgo y tres de cada 10 niños. 
El Universal, (Judith Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/unen-esfuerzos-para-
combatir-sobrepeso-y-obesidad-9824.html 
 
Consumir alimentos orgánicos no reduce el riesgo de cáncer en mujeres 
Las mujeres que generalmente consumen alimentos de producción biológica no tienen menos riesgo de 
contraer cánceres como el de mama que aquellas que siguen una dieta más convencional, según un estudio 
publicado en el "British Journal of Cancer". Científicos de la universidad inglesa de Oxford analizaron los 
hábitos alimenticios y la progresión de salud en un periodo de 9,3 años de 623.080 mujeres británicas de más 
de 50 años, participantes en un programa nacional de investigación sobre la salud femenina, 
Millionwomenstudy. Los expertos concluyeron que "no hay pruebas de que consumir de forma regular una 
dieta de alimentos libres de pesticidas reduzca el riesgo de cáncer en la mujer". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825865.html 
 
Discriminación, problema que más sufren los mayores de 60 años, dice el Conapred 
Las personas de la tercera edad son objeto de abandono, maltrato y exclusión, pero sobre todo de 
discriminación, debido a que la mayoría de las veces se les asocia de forma errónea a ineficiencia, lentitud y 
poca productividad. Para que este sector de la población enfrente la difícil situación de integrarse a una vida 
social digna y conozca sus derechos, el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) 
realizará durante todos los jueves de abril el curso–taller Perspectiva del derecho a la no discriminación de las 
personas adultas mayores, en el Museo de la Tolerancia. El reporte del Conapred sobre la discriminación en 
México en el ámbito del trabajo, correspondiente a 2012, advierte que los adultos mayores y los jóvenes 
sufren mayor exclusión laboral, pues 90 por ciento de las ofertas de empleo marginan a quienes tienen más 
de 35 años. 
La Jornada, p 39, (César Arellano). 
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Advierten riesgos a la salud por temperaturas altas 
Al llegar la primavera las temperaturas altas traen nuevos riesgos para la salud humana, al incrementarse las 
posibilidades de padecer infecciones gastrointestinales, quemaduras en la piel y golpe de calor o insolación. 
En entrevista especialistas de la Secretaría de Salud (SSA) y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
indicaron que en la época de calor la incidencia de enfermedades gastrointestinales aumenta más de 200 por 
ciento. El golpe de calor también daña principalmente el corazón que podría quedar con arritmias y con daños 
al riñón, ante lo cual lo recomendable es hidratarse con moderación cada 20 minutos en promedio. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825889.html 
 
SMN prevé viernes lluvioso y con fuertes vientos 
Para este viernes el frente frío número 48 se extenderá desde Tamaulipas y Nuevo León hasta el oriente de 
Chihuahua, alertó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Durante su trayecto al sureste causará lluvias 
moderadas con tormentas eléctricas en el noreste del país, con puntuales fuertes en Tamaulipas y moderadas 
en San Luis Potosí. Un canal de baja presión en el sur del Golfo de México y sureste del país provocará 
lluvias ligeras a moderadas en la Península de Yucatán y el sur del país, con puntuales fuertes en Chiapas. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-espera-un-viernes-lluvioso-y-con-
fuertes-vientos-1000791.html 
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/estados/Pronostican-lluvias-fuertes-vientos-noreste_0_274772581.html 

 
Internacional: 
 
La OMS reporta 86 muertes por virus de ébola en Guinea 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) informó ayer que 86 personas han muerto en Guinea, por el brote 
del letal virus de ébola, según reportes de personal de Médicos Sin Fronteras (MSF), que trabajan en ese país 
para frenar la epidemia, destacó la cadena británico BBC. “Hasta la fecha, las autoridades sanitarias 
guineanas reportan 134 casos sospechosos del mal y 86 muertes”, precisó MSF en un comunicado desde la 
capital guineana, Conakry. “Nuestros esfuerzos se centran en contener la epidemia, lo que se lleva a cabo 
mediante la detección de los enfermos y su aislamiento del resto de la población”, señaló Anja Wolz, 
coordinadora de emergencia de MSF en Conakry. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826000.html 
 
Hallan reloj biológico que refleja la edad de tejidos y órganos 
Las causas del envejecimiento son desconocidas para los científicos, pero un estudio efectuado en  la 
Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) reveló la existencia de un reloj biológico en  nuestra 
información genética (genomas). Hecho que podría ser el inicio del conocimiento sobre las causas del  
envejecimiento y su retraso. Este nuevo enfoque permite medir con precisión a través del ADN la edad de 
diversos órganos, tejidos, y tipos de células. En el caso del tejido de los senos de la mujer se identificó que 
envejecen más rápido que el resto del cuerpo. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825887.html 
 
Reporta Chile nuevo sismo, ahora de 6.2 grados 
Un sismo de 6.2 grados Richter sacudió  la noche del miércoles  al norte de Chile, una réplica más del 
terremoto de 8.2 grados del pasado martes que afectó al llamado Norte Grande del país. El Centro 
Sismológico Nacional de la Universidad de Chile precisó que el movimiento telúrico sobrevino a las 22:37 
horas locales, con epicentro 63 kilómetros al suroeste de la ciudad de Iquique y a 31.8 kilómetros de 
profundidad. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/reporta-chile-nuevo-sismo-ahora-de-
62-grados-1000733.html 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/internacional/Nuevo-sacude-regiones-centro-Chile_0_274772578.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Instruye Morelos a delegados de Sedeso 
Morelos fue sede del Curso de Capacitación sobre las Reglas de Operación del Programa Oportunidades a 
los representantes de las secretarías de Desarrollo Social de las entidades federativas de la zona centro, 
impartido por la secretaría técnica de la Comisión Nacional de Desarrollo Social (CNDS). En este evento 
participaron representantes de la política social de Puebla, Tlaxcala, Distrito Federal, Hidalgo, estado de 
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México, Guerrero, Oaxaca y Morelos. En el curso se dieron a conocer las especificaciones de las Reglas de 
Operación 2014 del Programa de Abasto Rural de Diconsa, Programa Oportunidades, y del Programa Apoyo 
Alimentario; se discutió y analizó la importancia de la participación de los Sedesos en los comités técnicos 
estatales del programa Oportunidades. 
Diario de Morelos, p.3, (DDM Staff). 
 
Da Graco tarjetas a ex obreros del Ingenio 
Este jueves, en la Plaza de Armas General Emiliano Zapata, el gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, 
entregó las primeras tarjetas bancarias de débito, para que mensualmente se dé un apoyo económico a los ex 
trabajadores y, en varios casos, a viudas que durante años habían sido ignoradas. Destacó como un acto de 
justicia, la entrega de dos millones de pesos que de manera mensual estará liberando el gobierno del estado 
para apoyar a ex trabajadores del Ingenio Emiliano Zapata, de Zacatepec, quienes por 23 años fueron 
ignorados en su lucha por el respeto a sus derechos laborales. Tras entregar las tarjetas de débito, por medio 
de las cuales 114 ex trabajadores y 50 viudas recibirán un apoyo económico mensual, el titular del Ejecutivo 
también refrendó su decisión de apoyar la reactivación económica del campo cañero. 
Diario de Morelos, p.10, (Florencio Hernández),  La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Sol de 
Cuernavaca, (Andrés Lagunas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3347026.htm 
El Regional del Sur, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53160:cumple-graco-ramirez-
a-ex-trabajadores-del-iez&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
Declaran la quiebra de Mexicana de Aviación 
El Juzgado 11 de Distrito en Materia Civil declaró las primeras horas de este viernes la quiebra de Mexicana 
de Aviación, luego de que la aerolínea entró a concurso mercantil en agosto de 2010. En un comunicado, el 
Consejo de la Judicatura Federal informó que se ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
designar en los próximos cinco días a un síndico, para que tome posesión de los bienes de la compañía y 
supervise el proceso de liquidación. El síndico deberá, dentro de los tres días siguientes a su designación, 
"hacer del conocimiento de los acreedores su nombramiento y señalar un domicilio dentro de la jurisdicción de 
este Juzgado para el cumplimiento de las obligaciones que le impone la ley". Ricardo del Valle, secretario 
general de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación, confirmó la información y adelantó que 
interpondrán un recurso de apelación. 
Milenio, (sin firma) 
http://www.milenio.com/negocios/Mexicana_de_Aviacion-quiebra-mexicana-
declaran_la_quiebra_0_274772612.html 
 
Representantes de Telmex y Televisa chocan en el Senado 
Representantes de Televisa y Teléfonos de México (Telmex) se confrontaron ayer en el Senado, durante el 
segundo día de audiencias públicas en torno a la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto sobre legislación 
secundaria en telecomunicaciones. Los dos agentes preponderantes sólo coincidieron en que debe 
modificarse la propuesta presidencial, aunque los cambios que plantearon no son los mismos, sino opuestos 
diametralmente en algunos puntos. 
La Jornada, p.p.-3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Ifetel debe explicar por qué declaró preponderantes a Televisa y a Grupo Carso 
Dos jueces federales en materia de telecomunicaciones emplazaron este jueves al Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (Ifetel) para que en un máximo de tres días hábiles acredite los fundamentos legales que 
utilizó para declarar preponderantes a las empresas Televisa y sus filiales Cablemás, Cablevisión y Sky, así 
como a Grupo Carso, Inbursa, América Móvil, Telmex y Telcel, informaron fuentes del Poder Judicial Federal. 
Las autoridades jurisdiccionales solicitaron también al Ifetel que remita copia de los expedientes abiertos en 
ese instituto contra las compañías mencionadas, que en días pasados presentaron demandas de amparo por 
considerar inconstitucional la resolución del órgano de telecomunicaciones que las declaró preponderantes 
por pertenecer cada una a un grupo de interés económico. 
La Jornada, p.27, (Alfredo Méndez). 
 
IFT castiga a operadores de radio 
El Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) resolvió imponer sanciones y declarar la pérdida 
en beneficio de la Nación de los bienes destinados a la operación de 9 estaciones de radiodifusión que 
transmitían en la banda de FM en el Distrito Federal y en el estado de Puebla. En un comunicado el IFT 
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explicó que dichas estaciones no contaban con alguna concesión o permiso. Esto se pudo identificar después 
de realizar las verificaciones correspondientes. 
Milenio, (Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/negocios/IFT-castiga-operadores-radio-permisos_0_274173107.html 
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825985.html 
 
Peralta: la iniciativa de ley secundaria busca liberar mercados y crear más competencia 
El subsecretario de Comunicaciones, José Ignacio Peralta, defendió la iniciativa de legislación secundaria que 
el Ejecutivo envió al Senado de la República al señalar que no invade las funciones del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (Ifetel) porque existen diferencias entre lo que es un mandato constitucional y una 
política pública. Aseguró que imponer dos años de plazo para que Teléfonos de México (Telmex) pueda 
solicitar la concesión única es tiempo pertinente para que maduren las medidas asimétricas con las que debe 
cumplir el preponderante en telecomunicaciones, y no se produzca un efecto disruptivo en el mercado 
televisivo. Observó que si bien es cierto que hay grandes empresas en ese sector, también hay mil 500 
cableras “con alto grado de vulnerabilidad” ante un cambio de estructura.  
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
Videgaray: fraude a Banamex, alerta para mejorar controles 
El fraude por 400 millones de dólares cometido por la proveedora de servicios navieros Oceanografía en 
contra de Banamex constituye “un llamado de atención” para definir mejores controles en el sistema bancario 
mexicano, aseguró este jueves Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público, al inaugurar la 
77 Convención Nacional Bancaria. La defraudación de Oceanografía, compañía del empresario Amado 
Yáñez, actualmente bajo arraigo judicial, “es un caso aislado” en el sector bancario, aunque constituye un 
llamado de atención “para hacer mejor las cosas”, aseguró Videgaray Caso en la apertura de la primera de 
dos jornadas de la cita anual a que convoca la Asociación de Bancos de México (ABM), encabezada por 
Javier Arrigunaga, también director del grupo financiero Banamex. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador e Israel Rodríguez). 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825993.html 
 
Para proyectos del sector energético, una de cada 4 solicitudes de financiamiento 
Aun antes de que sea promulgada la legislación secundaria de la reforma energética, uno de cada cuatro 
proyectos de solicitud de financiamiento que ha llegado a Interacciones está relacionado con ese sector, 
reveló Carlos Hank González, director general de ese grupo financiero, un intermediario especializado en 
créditos para infraestructura. “Dentro de los proyectos de infraestructura, un nicho específico que nos 
entusiasma y va ligado a lo que ha ocurrido en el último año, es el de financiar el sector de energía”, dijo a La 
Jornada el director general del Grupo Financiero Interacciones. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
  
México, país de América Latina con menor recuperación en remesas: BID 
Las remesas de migrantes de países de América Latina y el Caribe, incluido México, se recuperaron en 12 por 
ciento en promedio después de la caída que reportaron en 2008 y 2009 por la crisis financiera mundial, 
aseguró el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en un estudio difundido este jueves. Sin embargo, la 
recuperación fue de apenas 3 por ciento en el caso de los migrantes mexicanos porque pasaron de enviar en 
cada transferencia 227 dólares en 2009 a sólo 234 dólares en 2013, es decir, sólo 7 dólares más. En 
contraste, los colombianos aumentaron en 34 dólares o 18.9 por ciento sus remesas en dicho periodo, los 
guatemaltecos en 45 dólares o 27 por ciento, los salvadoreños en 28 dólares o 13.3 por ciento y los 
dominicanos en 22 dólares o 12.6 por ciento, según los datos del BID. 
La Jornada, p.p.-29, (Susana González G.). 
 
Incorporó el SAT a 495 mil nuevos causantes en el primer trimestre 
En los primeros tres meses del año el Servicio de Administración Tributaria (SAT) registró a 4.1 millones de 
contribuyentes al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), informó Guillermo Valls Esponda, administrador 
general de Servicios al Contribuyente del organismo. No obstante, reconoció, la mayoría, 3.5 millones, son 
causantes que se encontraban anteriormente en el régimen de pequeños contribuyentes y migraron a la 
nueva figura fiscal y sólo 495 mil son de nueva incorporación. Todavía quedan alrededor de 29 millones de 
mexicanos con actividades informales y que no declaran sus ingresos, reconoció el funcionario. Pero, acotó 
Valls Esponda, existe la posibilidad de que los contribuyentes que tributan en el régimen de intermedios 
también se inscriban al RIF, siempre y cuando cumplan los requisitos para ello, como ingresos no mayores a 
dos millones de pesos anuales y estar en una actividad legal que no requiera título profesional. Para motivar a 
“ex repecos” e informales el gobierno ofrece exentarlos en 2014 de los impuestos, sobre la renta, al valor 
agregado y el especial sobre producción y servicios, así como inscribirlos a las instituciones de salud pública 
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(particularmente el IMSS), acceso a créditos para vivienda (por medio del Infonavit), financiamiento y 
capacitación para respaldar el crecimiento de sus empresas. 
La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso). 
 
Se incrementó en 2013 robo de información y dinero por Internet 
El robo por Internet de información confidencial de usuarios y dinero de cuentas bancarias por medio de sitios 
web falsos se incrementó el año pasado, según el estudio Ciber Amenazas Financieras de 2013, realizado por 
la consultoría de Kaspersky Lab y la agencia B2B Internacional. Precisó que en 31.45 por ciento de los 
ataques por Internet en 2013 realizados mediante phishing (como se denomina a la suplantación de identidad) 
se utilizaron nombres de los principales bancos, tiendas en línea y sistemas de pago electrónico. Con ello 
hubo un incremento de 8.5 por ciento de este tipo de ataques, comparados con los registrados en 2012. De 
ese total, 3.56 por ciento de los ataques de phishing fueron en América Latina y el 36 por ciento de éstos 
estuvieron destinados al robo de información financiera. En el estudio se precisa que 31.45 por ciento de los 
ataques realizados en 2013 mediante phishing afectaron al sector financiero. Un 22.2 por ciento se realizó 
mediante sitios falsificados de bancos, lo que duplica la cifra registrada en 2012. demás 59.5 por ciento de los 
ataques phising bancarios explotaban los nombres de 25 bancos internacionales y el porcentaje restante se 
distribuyó entre otras mil instituciones bancarias. 
La Jornada, p.29, (Susana González G.). 
 

Internacional: 
 
Empleo tiene sólido avance en EU: crean 192 mil nuevas plazas 
Los empleadores de Estados Unidos mantuvieron un sólido ritmo de contrataciones por segundo mes 
consecutivo en marzo, en una nueva señal de que la economía se aceleraba tras verse afectada por un 
invierno demasiado frío. Las nóminas de las empresas no agrícolas se incrementaron en 192 mil nuevos 
puestos el mes pasado tras crecer 197 mil en febrero, dijo el viernes el Departamento de Trabajo. La tasa de 
desempleo se mantuvo sin cambios, en 6.7 por ciento. Los economistas encuestados esperaban un 
incremento de 200 mil en las nóminas, con una caída leve de la desocupación, a 6.6 por ciento. 
El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/solido-avance-del-empleo-en-eu-suben-en-192-mil-las-plazas-no-
agricolas.html 
 
FBI y fiscalía de Manhattan, tras el fraude en Banamex 
Autoridades federales de Estados Unidos abrieron una investigación sobre un fraude por 400 millones de 
dólares, que implica a la unidad mexicana de Citigroup, reportó el diario The New York Times. También indicó 
que pese a que a primera vista Citigroup fue víctima de un fraude, los investigadores buscan determinar si el 
banco fue “en partes iguales víctima y facilitador”. Citigroup reveló en febrero que había descubierto 
préstamos fraudulentos al menos por 400 millones de dólares en su filial mexicana Banco Nacional de México 
(Banamex), y dijo que algunos empleados podrían haber estado involucrados en el crimen. 
La Jornada, p.26, (Notimex y Reuters). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Suspenden peleas de gallos en la Feria 
En la Feria de la Primavera 2014, no habrá pelea de gallos, pero sí espectáculos artísticos, confirmó ayer el 
titular de la Secretaría del Ayuntamiento, Enrique Paredes Sotelo. Asimismo, durante la sesión ordinaria de 
cabildo, se aprobó el proyecto que exhorta al particular encargado de la organización de la Feria, se abstenga 
de promover artistas que inciten a la violencia, discriminación o cualquier otro tipo de agresión que atente 
contra el derecho, moral y buenas costumbres de los ciudadanos. 
Diario de Morelos, p.2, (Rogelio Ortega). 
 
Vetan evento de "El Komander" 
La Feria de Cuernavaca se ha convertido en un factor de confrontación entre el Ayuntamiento de Cuernavaca 
y el gobierno del estado, que vetó la pelea de gallos para impedir actos violentos. A unos días del inicio de 
esta Feria, el Ejecutivo pidió al alcalde Jorge Morales Barud, no autorizar la presentación del cantante Alfredo 
Ríos, conocido también como "El Komander". El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, dio a 
conocer el envío de una carta al alcalde Jorge Morales Barud, para pedirle que no se permita la presentación 
de este cantante, porque "interpreta composiciones que fomentan, inducen o propician actitudes o acciones 
violentas y contrarias a la ley, la venta y consumo de bebidas alcohólicas, sin la moderación debida, y el 
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estímulo y excitación que provocan la adicción por los juegos que se realizan, se generan condiciones que 
redundarían en perjuicio o daño social irreparable". Cabe destacar que desde hace días hay un diferendo 
constante entre autoridades municipales y estatales por la Feria Cuernavaca, ya que la administración estatal 
ha demando evitar cualquier foco generador de violencia. 
Diario de Morelos, p.2, (Marcela García); La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y El Sol de 
Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3347032.htm 
 
Inicia reemplacamiento de motocicletas en la entidad 
Los usuarios de motocicletas y motonetas podrán hacer su trámite de reemplacamiento a partir del lunes 7 de 
abril, con un subsidio fiscal equivalente al cien por ciento de los derechos por servicios de control vehicular. 
Este subsidio se otorga a los propietarios de motocicletas de cilindrada menor de 175 centímetros cúbicos; el 
pago por reemplacamiento tendrá una vigencia de 60 días a partir del 7 de abril, informó la Secretaría de 
Movilidad y Transporte. De esta manera se inicia el programa de cambio y registro de matrículas de 
motocicletas y motonetas en todo el estado y que se podrá realizar en las oficinas de recaudación de la 
entidad, informó la dependencia. 
El Regional del Sur, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53163:inicia-reemplacamiento-
de-motocicletas-en-la-entidad&catid=42:local&Itemid=63 
 
Se arman ganaderos para evitar secuestro 
Ganaderos de los municipios de Mazatepec, Temoac, Puente de Ixtla, Tepalcingo y la comunidad de 
Coatetelco tomaron la decisión de armarse, a fin de evitar ser víctimas de secuestro, reveló el líder ganadero 
en la región sur del estado, Roberto Reza Quiroz. De acuerdo con los testimonios de los ganaderos que 
indican que el gremio es uno de los más “lastimados” por el delito de secuestro y por el propio dirigente, que 
lamenta que hoy en día ser ganadero es blanco fácil de secuestradores; los productores tomaron acciones 
para defender su patrimonio y su familia. “Hoy la situación es muy delicada, muchos de nuestros ganaderos, 
lo voy a decir, están armados, van a sus ranchos a cuidar su patrimonio y no vamos a permitir que persona 
que se dedique al delito de secuestro y de extorsión o robo de ganado, sigan afectando al sector ganadero. 
Tenemos el registro de armas, estamos dentro de la legalidad no de la ilegalidad”, acotó el representante del 
sistema producto. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53181:se-arman-ganaderos-
para-evitar-secuestro-&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
En 2012, 27% de la población adulta fue víctima de algún delito, informa el Inegi 
El asalto en la calle o en el transporte público es el delito más común en México, según información del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) a la Cámara de Diputados. Eduardo Sojo, titular del 
organismo, informó que las encuestas del Subsistema de Información de Gobierno, Seguridad Pública e 
Impartición de Justicia arrojaron que 7.5 por ciento de la población ha sido víctima de extorsión, y 37.4 por 
ciento de los negocios en el país han sido objeto de un delito. En reunión con la Comisión de Seguridad 
Pública del órgano legislativo, Eduardo Sojo y el presidente del subsistema de información, Mario Palma Rojo, 
señalaron que en la encuesta, levantada en 95 mil hogares, se descubre que 27 por ciento de la población 
adulta fue víctima de algún delito, durante 2012. Teniendo una tasa de 1.3 delitos por víctima, da un total de 
27 millones de ilícitos; hubo un aumento en 2012, en relación con 2011 y 2010, expuso Palma Rojo. La 
gravedad del fenómeno se expresa en que 87 por ciento de los delitos no fueron denunciados, y de los que sí 
lo hicieron, sólo una proporción provocó una investigación previa, ubicando la cifra negra en 92.1 por ciento. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Secuestros, a la alza; 330 denunciados en primer bimestre del año: Rubido García 
Monte Alejandro Rubido García, titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), quien informó que entre 
los presuntos secuestradores detenidos hay un menor de edad. En el acto realizado en la Secretaría de 
Gobernación, el funcionario reconoció que el delito de secuestro continúa al alza en el país; durante el primer 
bimestre del año, en la escala nacional, se contabilizaron 330 víctimas de este delito, es decir, casos 
denunciados; sin embargo, persiste una alta cifra negra de situaciones no expuestas ante un agente del 
Ministerio Público. 
La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez y Gustavo Castillo). 
 
Atacan al director del Noroeste y recibe disparos en las piernas; hay dos detenidos 
Adrián López Ortiz, director del periódico Noroeste, fue herido de bala en ambas piernas y despojado de 
dinero, su automóvil y otras pertenencias la madrugada de este jueves en Culiacán. Por la noche, el 
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gobernador Mario López Valdez anunció en Mazatlán que agentes ministeriales arrestaron a varias personas 
aparentemente involucradas con el ataque a Adrián López. De acuerdo con versiones no oficiales, habría al 
menos dos detenidos. El mandatario informó que la Procuraduría General de Justicia del Estado dará a 
conocer este viernes los detalles de las aprehensiones. El procurador Marco Antonio Higuera Gómez no 
descartó ninguna línea de investigación, pero destacó que si quienes atacaron al periodista hubieran querido ir 
más allá, no le habrían disparado a las piernas. 
La Jornada, p.14, (Javier Valdez). 
 
La OIT y la Cepal critican el seguro de desempleo que se analiza en el Senado 
Representaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y de la Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe (Cepal) en México, señalaron que el modelo de seguro de desempleo que se 
analiza en el Senado, tiene requisitos más “rígidos” que en otros países de la región, mandará a los 
desempleados a la informalidad, no es universal y su cobertura estará muy acotada. Explicaron que aquellos 
trabajadores que pierdan su empleo no podrán esperar 45 días para solicitar el pago de este seguro -como 
propone la iniciativa- y sus necesidades financieras provocarán que se vayan a la economía subterránea o 
informal, lo que engrosará este problema de México. En el foro que sobre el tema organizó la OIT y la 
Fundación Friedrich Ebert, entre otros, Graciela Bensusan, experta en derecho laboral y catedrática de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), indicó que el seguro de desempleo de México “es una mala 
copia” del modelo chileno. Expuso que este seguro tiene normas restrictivas para acceder a su beneficio, muy 
pocos trabajadores reunirán los requisitos, ya que hay una alta rotación laboral en el país y más de la mitad de 
los ocupados no están en el sistema de ahorro para el retiro, e incluso hay una baja densidad de cotizaciones 
por falta de empleo. La falla más cuestionada, dijo, es que se reducen de tajo las aportaciones al Infonavit en 
60 por ciento. “No sabemos por qué quieren quebrarlo, lo cierto es que se debilitará financieramente este 
instituto”. 
La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz). 
 
La CEM lamenta los conflictos que genera el modelo económico 
Ante las afectaciones y conflictos que genera el modelo económico actual, es cada vez más necesario apostar 
a otras formas de organización, como la “economía solidaria que enaltece ante todo la dignidad de las 
personas sobre los sistemas de producción o la acumulación de riquezas monetarias”, señaló Jorge Cavazos 
Arizpe, encargado de la Dimensión de Pastoral del Trabajo, instancia dependiente de la Comisión Episcopal 
de Pastoral Social de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). Al anunciar que los días 5 y 6 de mayo 
próximos la Dimensión de Pastoral del Trabajo realizará el primer Encuentro de desarrollo humano integral y 
solidario, el también obispo auxiliar de Monterrey, lamentó que en México prevalezca la informalidad laboral, 
en la cual se carece de un ingreso fijo, además de todos los beneficios de ley derivados de un empleo estable. 
La Jornada, p.15, (Carolina Gómez). 
 
Diputados aprueban el Consejo General del INE; lo presidirá Lorenzo Córdova 
En una sesión tersa y sin sobresaltos, resultado de la negociación entre los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó ayer la integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), que será 
presidido por Lorenzo Córdova Vianello. El pleno eligió como consejeros por nueve años a Adriana Margarita 
Favela Herrera, José Roberto Ruiz Saldaña y Ciro Murayama Rendón; por seis años a Marco Antonio Baños, 
Enrique Andrade, Alejandra Pamela San Martín y Benito Nacif, y por tres años a Beatriz Eugenia Galindo, 
Arturo Sánchez y Javier Santiago Castillo. La elección se consumó con 417 votos en favor de diputados de 
PRI, PAN, PRD, PVEM, Nueva Alianza y un sector del PT, que resaltaron la legitimidad del nuevo órgano 
electoral 
La Jornada, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/aprueban-integracion-del-consejo-del-ine-
214515.html. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826072.html. 
Milenio, (Sin firma), 
http://www.milenio.com/politica/Lorenzo-Cordova-queda-presidente-INE_0_274772550.html. 
 
Representantes de Telmex y Televisa chocan en el Senado 
Representantes de Televisa y Teléfonos de México (Telmex) se confrontaron ayer en el Senado, durante el 
segundo día de audiencias públicas en torno a la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto, sobre 
legislación secundaria en telecomunicaciones. Los dos agentes preponderantes sólo coincidieron en que debe 
modificarse la propuesta presidencial, aunque los cambios que plantearon no son los mismos, sino opuestos 
diametralmente en algunos puntos. La larga sesión, encabezada por el presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes, Javier Lozano (PAN), tuvo como punto neurálgico el choque entre los dos 
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consorcios de telecomunicaciones, luego del ataque inicial de Televisa contra la empresa de Carlos Slim. El 
vicepresidente jurídico regulatorio de la televisora, Luis Mancera Arrigunaga, acusó al consorcio Telmex-
Telcel, de concentrar el mercado de telefonía a través de un título concesión, que parece ‘‘la Constitución’’. 
Dijo que desde hace 15 años, el consorcio ‘‘le ha visto la cara’’ a los mexicanos. Sin la virulencia del 
representante de Televisa, el director jurídico de Telmex y América Movil, Alejandro Cantú Jiménez, respondió 
que se olvida que ellos han invertido 30 mil millones de dólares y no le pueden pedir que regale su inversión y 
permita el uso gratuito de su red, además de esperar dos años para poder incursionar en televisión 
restringida. El otro representante de Telmex, el director de Asuntos Regulatorios, Javier Mondragón Alarcón, 
resaltó que la iniciativa presidencial violenta la reforma constitucional en telecomunicaciones y va en contra de 
la concesión que se otorgó a Teléfonos de México para prestar el servicio de telefonía, al imponerle toda una 
serie de normas. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825987.html. 
 
Rechazan trabajadores ley secundaria de telecomunicaciones y radiodifusión 
El proyecto de ley secundaria en materia de telecomunicaciones y radiodifusión está diseñado para favorecer 
a las dos principales televisoras del país, en especial a Televisa, señalaron trabajadores telefonistas que, 
acompañados por diversos gremios, realizaron ayer un mitin a las afueras del Senado en contra de esta 
iniciativa. En el acto, en el que estuvieron organizaciones que pertenecen a la Unión Nacional de 
Trabajadores (UNT), los asistentes bautizaron a dicho proyecto como ‘‘segunda ley Televisa’’, e indicaron que 
representa ‘‘un retroceso a la equidad y pluralidad, pues más allá del atraco que significa en materia de 
infraestructura tendrá consecuencias políticas y sociales’’. Los trabajadores telefonistas dieron a conocer ahí 
un pronunciamiento en el que señalan que la reglamentación secundaria ‘‘no hace sino confirmar el imperio de 
los poderes fácticos en nuestro país de aquellos que gobiernan manipulando la información, los contenidos y 
el pensamiento de los mexicanos, de aquellos que por décadas han impedido la diversidad, la crítica, el 
disenso y que pervierten el sentido de la democracia’’. 
La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/825922.html. 
 

Internacional: 
 
Se trata de un plan en desarrollo, no de una “operación secreta”: la Casa Blanca 
La Casa Blanca dijo este jueves que la creación de un “Twitter cubano” por el gobierno de Estados Unidos, es 
un programa en “desarrollo” y no una operación secreta. El vocero Jay Carney, agregó que no conoce a nadie 
en la Casa Blanca que sepa del programa, pero dijo que el presidente Barack Obama apoya los esfuerzos por 
ampliar las comunicaciones en Cuba. El gobierno planeó la creación de un “Twitter cubano”, red de 
comunicaciones diseñada para socavar al gobierno comunista de la isla, creada mediante empresas de 
fachada y financiada vía transacciones con bancos extranjeros, según descubrió The Associated Press (AP). 
Carney indicó que el gobierno intenta ser discreto cuando trabaja en “entornos no permisivos” como es el caso 
de Cuba. Agregó que esos pasos se dan para proteger a los practicantes y al público. El senador demócrata 
por Vermont, Patrick Leahy, declaró a la televisora NBC, que respeta a la ex secretaria de Estado, Hillary 
Clinton, pero se pregunta “quién la asesoró cuando tomó la decisión de hacer algo como esto”. 
La Jornada, p.20, (AP). 
El Universal, (Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/-8220twitter-de-eu-en-cuba-fue-legal-8221-86389.html. 
 
Grupos violentos reciben dinero del exterior: Maduro 
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó hoy que los grupos violentos que mantienen las protestas 
contra su gobierno desde febrero reciben “importantes recursos” del exterior para insistir en una operación 
que busca generar caos. A la fecha, la violencia en las movilizaciones ha dejado al menos 39 muertos y unos 
500 heridos. Previamente, el ministro del Interior y Justicia Miguel Rodríguez, denunció que en la protestas 
hay “mercenarios” que reciben 5 mil bolívares (unos 100 dólares) por sus tareas desestabilizadoras, y sus 
patrocinadores son del partido opositor Voluntad Popular, cuyo líder Leopoldo López está preso acusado de 
instigar a la violencia. 
La Jornada, p.22, (DPA, AP y AFP). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/rebrota-protesta-en-venezuela-86381.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826009.html. 
 

 


